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ORU/028/2016-2021  

 
Niederschrift über die öffentliche Sitzung 

des Ortsrates Unterstedt 
vom 21.02.2019 

 

 
 

Beginn: 20:00 Uhr                Ende: 21:22 Uhr 

 

Anwesend sind: 
 
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 
 
Zuhörer: 5 
Presse: 1 
 
Einwohnerfragestunde: 
Es gibt keine Redebeiträge.  
 
 
TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Beschlussfähigkeit 

VorlNr. 
 

Stellvertretende Ortsbürgermeisterin Müller eröffnet die Sitzung, stellt fest, dass ordnungs-
gemäß geladen wurde und der Ortsrat beschlussfähig ist.  
 
 
 
TOP  2 Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden 

Anträge 

VorlNr. 
 

Die Tagesordnung wird wie vorliegend festgestellt.  
 
 
 
TOP  3 Genehmigung der Niederschrift vom 18.12.2018 VorlNr. 

 

 
Beschluss: 
Der Ortsrat genehmigt die Niederschrift vom 18.12.2018 einstimmig.  
 
 
 
TOP  4 Festlegung des Termins für die nächste Wegeschau und für 

die nächste Müllsammelaktion 

VorlNr. 
 

Es werden folgende Termine für die nächste Wegeschau sowie Müllsammelaktion festgelegt: 
 
Wegeschau: Sa., 23.03.2019, 14:00 Uhr, ab MZH, mit Fahrrad; die Einladung wird von der 
Stadtverwaltung erstellt und versandt. 
 
Müllsammelaktion: Sa., 06.04.2019; Flyer wird vorher verteilt.  
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TOP  5 Erstellung einer Unterstedter Chronik, Sachstand und Beteili-

gung der Öffentlichkeit 

VorlNr. 
 

 
Beschluss: 
Der Ortsrat beschließt einstimmig, den TOP auf die nächste Sitzung zu vertagen. Zuvor soll 
eine Bedarfsermittlung innerhalb der Ortschaft durchgeführt werden.  
 
 
 
TOP  6 Bau neuer Umkleidekabinen am Sportplatz, Sachstand und 

Kostenrahmen 

VorlNr. 
 

StOAR Bumann erläutert anhand eines Bauplanes/Grundrisses den Sachstand der Planung. 
Wunschgemäß hinzugekommen sei ein weiterer Raum im Plan der Variante am Wall beim 
Schießstand, links von der Herren-Umkleide, der als Besprechungsraum genutzt werden 
könne. Laut leitendem Techniker Herrn Stille gibt die Prüfung des Statikers den Anbau an 
den Wall her. Laut Kostenschätzung beläuft sich die Baumaßnahme auf etwa 165.000,- € 
brutto; die Kosten für die zusätzliche Räumlichkeit seien noch nicht mitgerechnet worden. 
Insgesamt beliefen sich die voraussichtlichen Kosten auf etwa 220.000,- € brutto. Eigenleis-
tungen durch die Vereine könnten die Kosten senken. Bestimmte Gewerke wie Elektrotech-
nik oder Sanitärtechnik könnten nicht in Eigenregie erbracht werden. Vor Einreichung der 
Bauantrags-Unterlagen müsse noch die Frage nach Beantragung von Fördermitteln geklärt 
werden. Daher würde noch einmal eine Zusammenkunft mit den Verantwortlichen der Verei-
ne stattfinden. 
 
ORM Meyer merkt an, dass die Wand des Schießstandes entgegen des Planes einen Meter 
Versatz zum Sportplatz hin habe für den Kugelfang der Kurzbahn. StOAR Bumann nimmt 
dieses Detail für den Techniker mit zur Berücksichtigung in der weiteren Planung. 
 
ORM Emshoff bedankt sich für die Ausführungen von StOAR Bumann und verdeutlicht, dass 
überlegt werden müsse, ob die Baumaßnahme machbar ist aufgrund der Haushaltslage. 
 
Aufgrund der Nachfrage von ORM Schneider nach der Nutzungsart des neu hinzu gekom-
menen Raumes erklärt stellvertr. OBM Müller, der Raum solle als Besprechungsraum die-
nen. ORM Proy fragt nach der Heizung und der entsprechenden Technik. Dies werde mit 
dem Techniker abgeklärt, so StOAR Bumann.  
 
 
 
TOP  7 Ablehnung eines Bahnhaltepunktes, Stellungnahme VorlNr. 

 

Der Ortsrat nimmt von der Stellungnahme der Landesnahverkehrsgesellschaft Niedersach-
sen mbH Kenntnis.  
 
 
 
TOP  8 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen der Ortsratsmit-

glieder 

VorlNr. 
 

 
 
 
TOP  8.1 Anlieferung von Busch-Material für das Osterfeuer VorlNr. 

 

Stellvertr. OBM Müller informiert, dass die Anlieferung von Busch-Material für das Osterfeuer 
vom 9.3. bis einschließlich 13.4. möglich sei, jeweils samstags in der Zeit von 13:00 Uhr bis 
16:00 Uhr. Dies erfolge in Abstimmung mit dem Wegemeister Joost.  
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TOP  8.2 Gräbenreinigung an der Bahn VorlNr. 

 

Die Gräbenreinigung sei erfolgt und abgeschlossen, so stellvertr. OBM Müller.  
 
 
 
TOP  8.3 Räumung der Gemeindegräben VorlNr. 

 

Auch die Gemeindegräben seien geräumt worden, teilt stellvertr. OBM Müller mit.  
 
 
 
TOP  8.4 Abgängiges Geländer beim Horstdamm ersetzt VorlNr. 

 

Stellvertr. OBM Müller berichtet darüber, dass ein abgängiges Geländer beim Horstdamm 
ersetzt worden sei.  
 
 
 
TOP  8.5 Beschnitt eines Weges in Richtung Ahausen VorlNr. 

 

An einem Weg Richtung Ahausen solle demnächst noch ein Beschnitt erfolgen, teilt stell-
vertr. OBM Müller mit.  
 
 
 
TOP  8.6 Blühstreifen am Platten Ort VorlNr. 

 

Stellvertr. OBM Müller richtet an die Verwaltung die Frage nach dem Sachstand über das 
Anlegen eines Blühstreifens am Platten Ort als Ersatzmaßnahme für das Entfernen der Ame-
rikanischen Eichen vor einiger Zeit. Dies solle möglichst vor dem kommenden Frühjahr erfol-
gen.  
 
 
 
TOP  8.7 Materialauswahl der Fotos für den Mehrzweckraum VorlNr. 

 

Stellvertr. OBM Müller teilt mit, dass die Auswahl der Fotos für den Mehrzweckraum erfolgt 
sowie die Größe festgelegt worden sei. In der nächsten Sitzung wäre noch die Materialfrage 
für den Druck der Fotos zu klären.  
 
 
 
TOP  8.8 Auslegung des Belegungsplanes für das MZH VorlNr. 

 

OBM Lüttjohann wünscht die Auslegung eines Belegungsplanes im MZH, etwa in einer ab-
schließbaren Glasvitrine oder Ähnlichem. Die Termine müssten beim OBM beantragt werden 
und würden durch ihn aktualisiert, so stellvertr. OBM Müller.  
 
 
 
TOP  8.9 Fällung der Bäume im Schulweg VorlNr. 

 

Stellvertr. OBM Müller teilt mit, das Fällen der Bäume im Schulweg sei in Auftrag gegeben 
und solle kurzfristig umgesetzt werden.  
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TOP  8.10 Bau einer Windkraftanlage VorlNr. 

 

Der Wasserversorgungsverband Rotenburg-Land (WVV) habe bei der Stadt Rotenburg (W.) 
eine Bauvoranfrage für den Bau einer Windkraftanlage gestellt. Die Anlage sei für den Ei-
genbedarf gedacht. Herr Meyer solle zur nächsten Sitzung des Ortsrates eingeladen werden, 
um das Projekt vorzustellen.  
 
 
 
TOP  8.11 Friedhofbepflanzung VorlNr. 

 

Die geplanten Pflanzungen auf dem Friedhof würden in diesem Frühjahr wie bereits vorbe-
reitet vorgenommen, erklärt stellvertr. OBM Müller.  
 
 
 
TOP  8.12 Blumeninsel an der Ampel VorlNr. 

 

Das Gestrüpp auf der Blumeninsel bei der Ampel solle entfernt werden. Im Rahmen der We-
geschau werde sich der Ortsrat Gedanken über die künftige Bepflanzung machen, so stell-
vertr. OBM Müller.  
 
 
 
TOP  8.13 Lob und Dank für den Weihnachtsmarkt VorlNr. 

 

ORM Schröder spricht ein großes Lob für den Weihnachtsmarkt aus und bedankt sich bei 
den Organisatoren für die tolle Entwicklung der Veranstaltung. 
 
Ebenso ergeht ein Dank an die Jugendlichen für ihre Mühe in der Kapelle zu Weihnachten.  
 
 
 
TOP  8.14 Hecke Hesterkamp/Ecke Stubbenkamp im Eigentum der Stadt VorlNr. 

 

ORM Kettenburg informiert darüber, dass eine Hecke am Hesterkamp/Ecke Stubbenkamp in 
Mitleidenschaft gezogen sei, da andauernd Strauchschnitt u. ä. an die Hecke abgekippt wür-
de. Die Stadtverwaltung möge sich des Umstandes annehmen und den mutmaßlichen Ver-
ursacher ausmachen.  
 
 
 
TOP  8.15 Weg zum Bullensee VorlNr. 

 

ORM Meyer fragt, wer den Weg zum Bullensee frei geschnitten habe. Es sei gut, dass die 
Arbeiten an den Weg mit Ausweichstreifen bei Gegenverkehr angegangen worden seien, 
jedoch bestehe nun die Gefahr, mit Fahrzeugen über die verbliebenen Baumstümpfe zu fah-
ren, was zu Beschädigungen führen könne.  
 
 
 
TOP  8.16 Freistellung einer Anpflanzung von einem abgängigen Zaun VorlNr. 

 

An die Stadtverwaltung ergeht durch ORM Meyer erneut die Nachfrage, ob der abgängige 
Zaun bei einer Anpflanzung, wie in einer der früheren Sitzungen des Ortsrates angespro-
chen, entfernt werde.  
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TOP  8.17 Holz der DB VorlNr. 
 

ORM Emshoff berichtet davon, dass die DB sehr viel Holz von ihren Gleiskörpern wegge-
räumt habe. Nun finde sich viel Holz an einem kleinen Feldweg Richtung Wasserwerk über 
die Eisenbahnbrücke hinweg, so dass dieser Weg nicht mehr befahrbar sei. Die Ablagerun-
gen von Gartenabfällen und Holzschnitt nehme an der Stelle ständig zu.  
 
 
 
TOP  8.18 Einladung des Ortsrates zur Vereidigung des neuen stellv. 

Ortsbrandmeisters 

VorlNr. 
 

ORM Emshoff informiert darüber, dass die Freiwillige Feuerwehr Unterstedt auf ihrer letzten 
Jahreshauptversammlung einen neuen stellvertretenden Ortsbrandmeister gewählt habe, der 
am kommenden Montag vom Bürgermeister vereidigt werde. 
 
Zum Kommandowechsel am 1. Mai bei der alljährlichen Gründungsfeier und offiziellen Be-
grüßung des neu gewählten Mitgliedes würde sich die Feuerwehr über die Teilnahme des 
Ortsrates sehr freuen, so ORM Emshoff. 
 
 
Stellvertr. OBM Müller schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 21:05 Uhr.  
 
 
 
Die stellvertretende Ortsbürgermeisterin Müller schließt die Sitzung um 21:22 Uhr.  
 
 
 
 
gez. Ortsbürgermeister gez. Protokollführer/in 
 
 
 
Die Vorlagen sind Bestandteil der Niederschrift. 
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